

Fondos europeos para digitalizar la UE

G. L.
MADRID

La revolución tecnológica se oxigena con financiación. Y para la Unión Europea, los fondos Next Generation para la recuperación de la crisis del Covid-19 pueden ser un estímulo y una ventaja inesperada si quiere recuperar algún protagonismo en la hegemonía digital que dominan actualmente China y Estados Unidos.

Así lo aseguraron los panelistas del Foro Futuro, presentado ayer por **CincoDías** en colaboración con Banco Santander. “El impulso económico de los fondos hay que orientarlo a un modelo de emprendimiento con el que Europa se sienta más cómoda”, afirmó Águeda Parra, analista del entorno geopolítico y tecnológico de China, ingeniera sinóloga y doctora en Ciencias Políticas.

Para la autora del libro *China, las rutas del poder*, las empresas de la UE tienen que ser más ambiciosas y apostar por una mirada global más allá de la mirada nacional europea que mantienen actualmente si quieren ser competitivas internacionalmente.

También han coincidido los participantes del Foro Futuro en que la UE tiene

el potencial empresarial y el talento humano necesario para ser líder en innovación, pero la duda de algunos se enfocó en si existen actualmente suficientes proyectos para cubrir el presupuesto que se pretende repartir con los fondos europeos.

“¿Ha venido el dinero antes de tener esos proyectos disruptivos?”, cuestionó Santiago Carbó, director de estudios financieros de Funcas, para quien existe la posibilidad de que no haya suficientes proyectos de digitalización o de sostenibilidad para cubrir los 140.000 millones de euros que se contemplan en los fondos Next Generation para los próximos tres años.

Los analistas dudan de que existan suficientes proyectos de innovación

Los fondos europeos son una oportunidad para financiar y retener el talento

Al respecto, Francisco Pérez, profesor emérito de Análisis Económico de la Universitat de València y director de investigación del IVIE, señaló que sería conveniente que se otorgara más tiempo para digerir mejor este presupuesto. “Los fondos están teniendo esta capacidad de destacar ante los ciudadanos la importancia de la transformación ecológica y digital. Lo más importante de estos fondos es que acompañen a la inversión privada”.

Por su parte, Fernando Fernández, profesor del IE Business School, resaltó la importancia de enfocar los esfuerzos de estos fondos a aquellas ideas que garanticen la transformación energética y digital. “Tenemos que renunciar a hacer de todo con este dinero y centrarnos en estos dos objetivos. Es una oportunidad para financiar grandes inversiones que son necesarias para digitalizar y poder seguir compitiendo; para poder empatar el partido y empezar a jugarlo”.

De acuerdo con Carbó, estos fondos también se deben dirigir a la retención del talento: “Europa sigue generando ingenieros, pero no se pueden seguir impulsando titulaciones para exportarlas”, afirmó.